

# れんごう中越地協

第1034号2020.4.11  
連合中越地域協議会  
長岡市東蔵王2-2-68  
TEL 0258-24-0515  
FAX 0258-24-8930  
発行人 矢島 良彦  
定価 1部10円  
購読料は会費に含む



## 連合中越地協が四役会議開く

# 地区ミーデー開催中止を決す

連合中越地協第1回四役会議が、3月30日(月)午後6時30分から地協事務所で開催された。  
矢島議長は開会にあたり「新型コロナウイルス感染症拡大に伴い、社会経済活動が滞っている。組合活動も同様

27日)で扱われた「第91回ミーデー中央」と「第91回新潟県中央ミーデーの具体的な見直し」を受けての各地区ミーデーについて討議。  
その結果、第91回ミーデー長岡地区大会はおよび各支部内の各地区大会を「中止する」ことを整理した。また、今後中央大会から配信されるコンテンツを組合員から観覧視聴してもらおうように周知すること、中止や延期などを受ける。長岡地区労働協幹事会も持回りを含め、延期すること等を確認した。



に組合員への対応が難しく、活動そのものを見直す機会として見ていくことも必要」等と述べた。  
議題は第91回ミーデー大会関係と当面の諸活動等である。  
最初に、連合新潟第5回執行委員会(3月

の判断で行うことで整理した。  
これにより、5月1日に予定していた長岡地区大会は中止する。ミーデーを記念して行ってきた「地域貢献事業」は連休明けに行うなどとした。  
このほか、新型コロナウイルス感染拡大防止から自粛判断を求められていることで、今後予定している活動も中止や延期などを受ける。長岡地区労働協幹事会も持回りを含め、延期すること等を確認した。

るが、人との会話が苦手。部屋の整理などにこだわりを持っており、手を出すと怒る。病院で検査をしても良かったらと言うと、自分はどこも悪くない、なぜ行かなければならないのかと言って困っている。  
◆生活に関するもので、連携機に繋いだケース。『派遣社員で働いている。体調不良で4月から休んでいたが、9月から働き始めた。その間、社会保険料(健康保険、介護保険、厚生年金)を会社から立替えてもらっていた。復帰後、立替え額を貸金から引かれ、取りがゼロの生活だ。かろうじて給与の前借で何とかやってきたが、年末は前借りがでなくなり、家族や友人からもお金を借りることもできず、食べ物も買うお金もなく困っている』

◆消費生活に関するもので、消費者センターを紹介したケース。『7月頃に歯を白くする品をインターネットで購入し、8月に1回分だけ代金を払った。その後、定期購入制度であることがわかりキャンセルのメールを送った。しかし、品物は送られてこないが2か月分の請求書と支払いをしないと法的手続きをしないと書

4月に入り新年度がスタートしました。入学式、入社式シーズンです。新入社員の皆様は、入社おめでとうございます▼今年も、新型コロナウイルスの影響で、各社入社式や研修のやり方をさまざまな工夫で実施している企業が多いようです。例年とは違う状況の中で、不安や戸惑いがあるながらも入社式当日を迎えたのではないのでしょうか。入社式や新入社員研修においては、あるサイトのアンケート結果では、6割弱の企業が「実施」予定と回答した中で、「全新入社員を一か所に集めて集合形式で実施」「集合型とオンラインを併用して実施」「全新入社員を一か所に集めて実施」「オンラインで実施」とさまざまな形式で実施したと回答した。▼実際は、入社式の中止が続出するなか、代わりにインターネットを活用した異例の「ウェブ入社式」などで、社長の訓示を伝えた企業がありました。元米大リーグのイチロー氏のメッセージを配信



副議長 猪股和樹

した企業もあります。研修も同様に「全新入社員を一か所に集めて集合形式で実施」「集合型とオンラインを併用して実施」「全新入社員を一か所に集めて実施」「オンラインで実施」という中で「Eラーニング」などオンライン対応する企業があります。例年と違う状況で、今までのやり方とは違った形で実施されています▼入社式や研修にかかわらず、会議や出張等仕事のやり方も見直す転換期だと感じました。新潟県においてもさまざまな対策が実施され、仕事のやり方やプライベートルの行動など自粛要請されています。このような状況の中でも、ネガティブに思わず、自分自身の時間が増えたことをプラスに思い、資格の勉強や読書等で自己研鑽の時間に使うことが大切ではないでしょうか。感染症予防も徹底しながらも時間を有効活用し、ポジティブに乗り切ることが大切です。

## 様々な相談に寄り添った対応

ながおかライフサポートセンター  
ながおかライフサポートセンター(以下LSC)には、年間で400件前後の相談が寄せられている。  
電話や面談で相談にあたり、金内相談員にケースを伺った。  
◆家庭問題で本人の

来所を勧めたケース。『次男がひきこもりになっていて、大学生の時に先生からレポートを出してないと言われて以降、仕事やアルバイトもしないで家にいる。アイドルのサイン会などには行ったりす

いてあった。どうすればいいだろうか』  
◆家庭問題でアドバイスしたケース。『母との関係で悩んでいる。10年以上前に離婚。息子がいる。実家に両親と住んでいるが、母と上手くいっていない。母は感情をさらけ出すタイプで、何でも感情のままガンガン言う。私が傷つくような

ことも平気で言っていて、母の怒りに火がつくと止めることが出来なくなっている。母には感謝しており、仲良くしたいと思っているが、私の気持ちを理解してもらえない』等と個人情報保護に配慮し、ケースの一部を紹介。

2008年の発足から12年が経過し、延べ相談件数は5000件を超えた。相談は「チラシを見た」が圧倒的に多い。このチラシは当初、各構成組織の組合員とボランティアの人がポスティングしていた。現在は、ボランティアの人が2人で年間5万枚程ポスティングしている。今後は、各構成組織から地域と時期を定めた配布方法を検討したい。

サラリーマン川柳(すねかじり 長男去つて つぎ二男)(お似合いの 夫婦と言われ 妻黙る)(我が上司 無駄はないかと 俺を見る)(何気ない 暮らしが何より 宝物)

2020年4月7日

# 緊急事態宣言の発出に対する談話

日本労働組合総連合会 事務局長 相原 康伸

## 1. 緊急事態宣言を重く受け止める

新型コロナウイルス感染症の拡大を受け、政府は本日、緊急事態宣言を発出した。実施区域は東京・神奈川・埼玉・千葉・大阪・兵庫・福岡の7都府県を対象とし、実施期間は5月6日までの1ヵ月間としている。

緊急事態宣言は、対象とされた区域だけでなく全国の人々の生命と健康、安全を守り、感染症を可能な限り早期に終息させるための措置であり、連合としても重く受け止める。

## 2. 一人ひとりが、そして社会全体が適切な行動を

政府・自治体には、医療提供体制の確保に全力を挙げるとともに、緊急事態と感染症の早期終息に向けた取り組みを求める。また、宣言を受けて、他者と一定の距離を確保するソーシャルディスタンスを意識し、密閉・密集・密接のいわゆる「3密」を避けるなど外出自粛を軸とした一人ひとりの行動変容が欠かせない。企業や政府・自治体は既成概念にとらわれず、これを促進するために、働く者への早急な支援・環境整備と実践が必要である。

また、感染拡大を防止し、全国の医療提供体制を支えるためにも今回の実施区域はもとより、社会全体の適切な行動が強く求められる。

## 3. 自由と権利の制限は必要最小限に

宣言を受け対象となった都府県は、外出自粛要請、学校等の

施設や興行場、催物の制限等の要請指示、特定物資の売渡しの要請・収用、生活関連物資の価格の安定に向けた措置などを行うことができる。感染拡大防止と同時に、国民の生活と経済の安定に向け、政府・自治体は相互に連携して必要な施策を総動員する必要がある。

その一方で、新型インフルエンザ等対策特別措置法に定められているとおり、国民の自由と権利に制限が加えられる場合、その制限は対策を実施するための必要最小限でなければならない。

## 4. すべての働く者の安心確保に向けて取り組む

新型コロナウイルス感染症の拡大は、働く者に大きな影響を及ぼしている。連合にも、解雇・雇止め、内定取り消しなどで苦境に立たされた働く仲間から多くの相談が寄せられている。中小・小規模事業者、フリーランスも含め、事業・雇用継続に向けた強力な支援をはじめ、生活困窮者、高齢者・障がい者・外国人など、生活を営むうえで支えが必要な方への支援体制を確立すべきである。同時に、医療現場をはじめ、社会や国民生活を維持する最前線で奮闘している方々への労働安全衛生対策の徹底に万全を期すべきである。

連合は引き続き、感染症の早期終息とすべての働く者の安心確保のため、政策実現活動や職場労使における対策の徹底などに全力で取り組む。

以上

サラリーマン川柳 (断捨離に 目覚めた妻に 捨てられた) (米農家 なのに妻子は パンコーヒー) (終活は 解るが何で オレのだけ?) (ヒラで終え 町内会で 役員に)



## 第91回 新潟県中央メーデー

日時：4月29日(水・祝) 午前10時～

会場：新潟東映ホテル 白鳥の間 (Live配信会場)



## 第91回 新潟県中央メーデー

### プログラム

- ① 開催期日 2020年4月29日(水・祝)
- ② 配信会場 東映ホテル 白鳥の間
- ③ 式典プログラム
  - (1) 主催者代表挨拶 (10:00) 実行委員長
  - (2) 来賓挨拶 立憲民主党新潟県連合 代表  
国民民主党新潟県総支部連合会 代表  
社会民主党新潟県連合 代表  
新潟県労働金庫 理事長  
こくみん共済coop新潟推進本部 本部長  
新潟県労働者福祉協議会 専務理事
  - (3) お祝いメッセージ紹介
  - (4) メーデー宣言
  - (5) 閉会挨拶 事務局長
  - (6) 団結ガンパロー 実行委員長
  - (7) 中央メーデー実行委員長挨拶配信 (10:30)

※急遽プログラムを変更する場合があります。

### メーデー100年

平和・人権・環境を守り

公正で持続可能な社会をめざす

働く仲間の笑顔あふれる未来をつくろう!

■テーマ—

「ONE TEAM で創り出す、安心社会」

第91回メーデー新潟県中央実行委員会